







## 談四楼話芸冴える

2月2日松尾公民館ホールで文化祭企画「立川談四楼語会」が開催され、200人を超える来場者で会場は埋め尽くされた。

談四楼師匠は、古典落語の本格派の実力者で、エッセイ・コラムの執筆などで

作家としても活躍している。松尾地区文化祭にも平成22年から登場し、今回で3回目の公演。区民とのなじみも深い。

前座の立川寸志による『手紙無筆』の後を受け登場。1席目は、談志師匠にまつわるエピソードをおもしろおかしく演じ、会場は笑いに包まれた。休憩を挟んで2席目は、『文七元結』。これは、飯田にゆかりのある落語をとのリクエストに談四楼師匠が応えたもので、元結の多い飯田で修行したあと江戸で活躍した実在の人・文七の話である。人情噺にはシーンと静まり返り、来場者は談四楼の巧みな話芸に引き込まれた。角田館長は、「今日の話とこの雰囲気を、大切に家に持ち帰つて下さい」と語り、盛況のうちに幕を閉じた。



分館展示コーナー  
今年は、上溝・寺所・明・清水・八幡町・代田の6地区



親子でミニSLで楽しもう



地震体験車マグニ一号で震度7を体験



マグニ一号



骨密度を測って自分の体を知ろう



自転車シミュレーター体験(交通安全部)  
ハイテクシミュレーターで交通ルールを勉強中



おもしろ科学教室(育成会・松尾サイエンス)  
「分光器を作ろう」キラキラ、光にはいろんな色があるんだ

## パーフェクト達成 おめでとう！

昨年度の文化祭  
「平成24年を予想しよう」の  
パーフェクト達成の皆さん

- 瀧川 夏音さん(明)
- 平栗 俊之さん(城)
- 代田江実里さん(明)
- 平栗 隆夫さん(清水)
- 今村 宏子さん(明)
- 後藤多世子さん(明)

来年も、こうご期待！



ここに僕の写真が!!  
チャイルドシート無償提供には  
今年も長蛇の列が!!



豚汁は今年も大人気

▼日中文化交流会  
2月24日(日)常盤台集会所で日中文化交流会が開催された。

この交流会は、中国と日本のそれぞれの出身者が1つのことを一緒に行うことで、お互いを知り、意見交換できる場を作る

## ふれあいひろば



委員会では農業体験・食育等を目的に、平成25年度も同農園を開く。

2月23日、平成24年度の「まけるな農園」冬の収穫祭と終わりの会が、松尾公民館で行われた。今日は昨年12月に収穫した大豆を使つて菓子・料理作りを楽しむことを目的に行つた。

開始時刻の午後1時前から総務企画委員が調理室で下ごしらえに入り、調理メニューや大豆チョコ・みたらしダンゴ・煮豆・きな粉のシフォンケーキで、すべて農園で収穫された大豆を材料に使つた。間もなく子供たちが保護者と一緒にやってきて、総勢30人余となつた。

## まけるな農園 冬の収穫祭 さな粉入りケーキに挑戦

2月23日、平成24年度

の

「まけるな農園」冬の

収穫祭と終わりの会が、

松尾公民館で行われた。

今日は昨年12月に収穫した大豆を使つて菓子・料理作りを楽しむことを目的に行つた。

开始時刻の午後1時前

から総務企画委員が調理

室で下ごしらえに入り、

調理メニューや大豆チョ

コ・みたらしダンゴ・煮

豆・きな粉のシフォンケー

キで、すべて農園で収穫さ

れた大豆を材料に使つた。

間もなく子供たちが保護者

と一緒にやってきて、総勢

30人余となつた。

大豆を炒り、昔ながらの

石臼できな粉を挽く。子供

たちは交替で根気良く挽い

たが、小2の鈴木航貴君は

「重かった」との感想。ケ

ー導により、小学生でもプロ

顔負けの香ばし

い立派なケー

キが出来上がつた。

最後に和室で

自分たちの料理

に舌鼓を打ち、

委員長や公民館

の挨拶を聞き、

この1年を振り

返つた。

委員会では農

業体験・食育等

を目的に、平成

25年度も同農園

を開く。

れでいる。

今年は、朝から雪も降る

悪天候の中ではあつたが、

もちつき体験と中国の一般

的な家庭料理の茶蛋・麻婆豆腐・おでんを作り、一緒

に食べながら、和やかな雰

囲気の中、懇親を行い交流

を深めていた。



## 明区 注連縄奉納

本年度  
鳩ヶ嶺八  
幡宮秋季  
例大祭の  
年番にあ  
たる明区  
では、12  
月9日明  
区防災セ  
ンターに  
て本殿の

しめ縄づくりを行った。  
このしめ縄づくりに先立  
ち、中心となる中年会や伍  
長会は、秋の旅行で石清水  
八幡宮にバス2台で出かけ、  
注連縄を見学して来た。そ  
の結果、従来作られていた  
太さよりも細い「ごぼう形」  
で作成することに決まった。  
前日にしめ縄下ろしを行っ  
た後、3本の縄のうち1本

を作成し、それを基に藁ス  
グリや各藁束の重さを量り  
準備を行った。  
当時は区民50人が参加。  
先頭には300kgの藁を4  
束、あとは250kgの藁束  
を並べていき、全長11mの  
注連縄を、前日の分と合わ  
せ合計3本完成させた。  
奉納時は、みぞれが降り  
だす天候となってしまった。

が、次年度の年番、清水区  
から見学者12人も見守る  
中、無事注連縄の奉納が行  
われた。  
塩澤泰和区長は、「藁は、丈  
の長いものができた。準  
備は大変だったが、ここま  
で出来上がってほつとして  
いる」と話していた。

常盤台区清掃ボランティアは、平  
成19年6月に子供たちの通学路を  
美しくする目的で会員を募集、  
26人の賛同を得て発足した。常  
盤台区から八幡町区に下る坂道と、  
7時より約1時間清掃している。  
常盤台区民はもとより、松尾  
小と緑ヶ丘中へ通う小中学生や  
飯田長姫、下伊那農業の両校に  
通う高校生は、皆この坂道や階  
段を利用している。常盤台区に  
暮らすボランティア会員たちは、

問い合わせ先は  
代表斎藤利晴さんまで  
Tel 23-5259

2月3日、上溝ボウリング  
大会がアストロボウルにて、約70人が参加して行われた。8回目となる今回の大会は、幼児から年配者まで男女を問わず幅広い年齢層が参加できるスポーツとして、冬場での恒例行事となっている。

大会はボウリングのピンの着ぐるみを着た小木曾貴幸分館長の始球式でスタート、参加者は入賞を目指してレーンに向かって行った。各レーンでストライクが出ると、その都度歓声が上がり盛り上がっていた。子供たちは素直に、若者はワイルド表現していた。幼児は、ボー

ルが両サイドに落ちないよう、ロープを張った特別なレーンで競技。重いボールを懸命に両手で抱えてレンまで運ぶ姿は微笑ましかった。各参加者は2ゲームを投げての合計を競つた。

競技を終えて今回初参加の城田保子さんは「成績にかかわらず、自分が楽しめたことが嬉しかった。来年も参加したい」と話していた。

ゲーム終了後は上溝集会場で慰労会が行われ、大いに盛り上がった。

寺所区では毎年、寺所に住む達人を講師に「寺所達人シリーズ」と称した講座を行っている。

1月20日前は、清水光雄さん、青山良一さんを講師に将棋教室が開催された。小学生から高齢者、レベルも初心者からベテランまで十数人の参加者が集い、やかな雰囲気の中で雑談を交えながら講師の個別指導がなされた。

清水さんは「将棋は相手の手を読み何十手の中から最善の策を考え攻めること

が魅力」と話す。また青山さんは清水さんの父親から指導を受け、本格的に取り組み現在に至ること。「将棋を通じて人々が世代を超えて繋がっていくと嬉しい」と語った。

午後からはヴァンヴァンのシニアソムリエ麦島泰彦さんのワイン講座(今年で5年目)が開かれた。この講座は大人気で参加者は33人、リピーターとして参加している人も多かった。

麦島さんからはワインの熟成に絡めて、保管や美味

## 寺所区 達人シリーズ 将棋とワインの達人から学ぶ

新しい飲み方の専門分野にま  
で踏み込んだ講義があり、紹介が楽しく、また何よりも紹介がなされた。今年のおすすめワイン7種の紹介がなされた。

参加者にとっては普段は  
中でもマンゴー味のワイン  
ある。用意されたワインの  
口にすることのない銘柄の  
紹介が楽しく、また何よりも  
それを飲めることが魅力で  
ある。

は大人気で、皆ほろ酔い加  
減でワイン談義に花が咲き  
親交を深めた。



## 八幡町区

### 世代を越えて 和氣あいあい

2臼が餅つき体験に使われた。経験豊かなお年寄りには一式を譲り受けた餅つきとなつた。

もち米は7臼分用意され、2臼が餅つき体験に使われた。経験豊かなお年寄りには「べつたんべつたん」とい

指導を受けながら「よいしょ」と威勢よく声を出し、参加者が順に餅をついた。小さい子供は親と一緒に体験し、い子供は親と一緒に体験し、「べつたんべつたん」とい



力合わせ「べつたん

う音や感触を楽しんだ。  
つきあがつた餅は、きな粉・あんこ・ごまなどと付けて皆で味わつた。  
また、芋煮会では八幡町民より提供された野菜や肉を、婦人部や小学校PTAの会員が前日より大鍋2つで煮込んだ。参加者はフーフー言いながらおいしそうに食べていた。

子供2人と一緒に来たという参加者からは、「昔ながらの風習を子供たちに体験させたやりがいがある機会。大人も楽しめた」と喜んでいた。



この記事は、3月12日に急逝された上溝区広報委員の福島彰さんにより執筆されました。福島さんの誠実で温かい人柄を偲び、心よりご冥福をお祈りいたします。